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COMITÉ REGIONAL CENTRO DE EDUCACIÓN – CTCP 

ACTA No. 010 
FECHA 
 24 de febrero de 2023 

ORDEN DEL DÍA: 
 
Reunión: Comité Regional Centro de Educación Consejo Técnico de Contaduría Pública. 
 

1. Ingreso de los participantes, saludo de la presidente del Comité Regional Dra. María 

Elena Escobar y avances con Comité Nacional. 

2. Presentación Propuesta por parte de los actores del Proceso Comité Nacional 

3. Compromisos, proposiciones y Varios.  

4. Finalización.  

SECRETARIA TÉCNICA:  
Marisol Martínez de la Peña 

PRESIDENTE: 
Dra. María Elena Escobar 

LUGAR: 
Universidad Externado de 
Colombia/Vía Teams 

HORA INICIO 
2:00 PM 

HORA FINAL 
3:00 PM 

 
 

DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA: 
 
1. Ingreso de los participantes, saludo de la presidente del Comité 

Regional Dra. María Elena Escobar y avances con Comité Nacional, 

presentación de la presidente del Comité Regional Centro de 

Educación. 

 

Siendo las 2:00 p.m., se inicia la reunión con la participación de las siguientes 

universidades a la reunión de la instalación del Comité Regional de Educación centro 

(CTCP), contando con las siguientes participaciones: 

 

NO. UNIVERSIDAD 
ASISTENTE 

NOMBRE DEL ASISTENTE CARGO 

1 Universidad 
Externado de 
Colombia 

María Elena Escobar Ávila Decana 

2 Universidad La 
Gran Colombia 

Marisol Martínez Directora y secretaria 
técnica del Comité 
Regional de Educación 
Centro 

3 Universidad de 
Cundinamarca 

Hernán Alejandro Alonso Docente 
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4 Universidad La 
Gran Colombia 

Otto Perdigón Docente 

5 Universidad La 
Gran Colombia 

Fredy Guerrero Docente 

6 Universidad 
Javeriana 

Yully Marcela Sepúlveda Docente 

7 Universidad 
Externado 

Cesar Yesid Beltrán Docente 

8 Universidad 
Externado 

Gisel Forero Docente 

9 Universidad 
Nacional de 
Colombia 

Zuray Melgarejo Docente 

10 Universidad 
Cafam 

Giovanny Andrés Parra Docente 

11 Universidad de 
la Salle 

José Jimmy Sarmiento Docente 

12 Universidad San 
Martin 

Nury Esperanza Montenegro 
Rodríguez 

Directora C.P. 

13 Universidad 
Santo Tomas 

Ciro Alfonso Amaya Docente 

14 Universidad 
Militar Nueva 
Granada 

Ruth Marina Meneses Riveros Docente 

15 Fundación 
Universitaria 
Compensar 

Jenny Carolina González 
Vázquez 

Docente 

16 Universidad 
Piloto 

Joaquín Oswaldo Acosta Mora Docente 

17 Universidad 
Piloto 

Luis German Zamora Alejo Director 

18 Universidad 
Politécnico Gran 
Colombiano 

Rosa Cuellar Puentes Docente 

19 Universidad Los 
Libertadores 

Denis Dereix Revueltas Docente 

 

 

Una vez verificado el ingreso de los asistentes, se continúa con el orden del día. 

La presidente del Comité Dra. María Elena Escobar dio la bienvenida a los profesores 
asistentes de las diferentes universidades participantes en el Comité en especial a la 
profesora Nury Montenegro de la Universidad San Martin y a las demás 
universidades que por primera vez asisten al Comité, explica a los asistentes nuevos 
que este Comité es el de la Regional Centro que reúne no sólo a Bogotá sino a otros 
departamentos, que en la actualidad se conforma el Comité Nacional que tiene las 
cinco (5) regiones en el país y que se ha venido trabajando en un proceso común 
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que es la elaboración de documentos académicos que permitan proponer cambios 
mínimos curriculares y en ese escenario, la metodología que el Comité  ha venido 
utilizando es repartir el trabajo en tres (3) grandes grupos de acuerdo con unos 
objetivos propuestos con antelación, con el fin de que se efectúe un trabajo 
consolidado y se pueda entregar una propuesta conjunta. 
 
Así mismo enfatizó que el Comité Regional Centro se ha venido reuniendo desde el 
semestre pasado y que adicionalmente bajo su cargo se han venido liderando las 
diferentes reuniones del Comité Nacional, la Dra. María Elena mencionó que la idea 
es que todas la universidades de la Región se continúen sumando a los diferentes 
equipos de la Regional, a los nuevos asistentes les comentó que toda la información 
es pública y que para ello, el Comité dispuso el siguiente link en One drive para que 
todos tengan acceso a la documentación y demás comunicaciones y que la idea es 
compartir permanentemente con toda la comunidad académica los resultados: 
Comité de Educación Centro - CTCP, así como la relevancia de que sus integrantes se 

sientan libres de compartir la información con colegas de las otras universidades que 
aún no han estado ya que es fundamental que todos los programas de Contaduría 
Pública de las diferentes universidades trabajen en consenso para realizar una 
propuesta común. 
 
Explicó que el Comité ha venido realizando el trabajo de acuerdo con tres (3) 
grandes objetivos, los cuales se han dividido por universidades y cada grupo ha 
venido realizando las propuestas y consolidando el trabajo y que a finales del año 
2022 se ha elaborado un documento más concreto y que también a nivel nacional 
se han llegado a establecer algunos acuerdos.  
 
La Dra. María Helena comentó sobre las reuniones que ha realizado con las otras 
presidencias de los otros cuatro (4) comités a Nivel Nacional, donde ya se han 
efectuado hasta el momento seis (6) reuniones en las que también de manera similar 
se ha intentado realizar de forma paralela lo que se hace en la Regional Centro, 
siendo ejemplo y se propuso hacer una metodología equivalente en las demás 
regionales.  
 
Anotó que se ha venido trabajando más o menos de la misma forma, con unas leves 
diferencias y que vale la pena destacar que esta Regional inició un poco antes que 
las demás, por lo que se encuentra en un grado de avance superior. 
 
Describió a los integrantes nuevos del Comité Regional Centro, que siempre se reúne 
en la siguiente semana después de las reuniones realizadas con sus universidades 
participantes con el Comité Nacional, de modo que a ellos se les informa lo que pasa 
en el Comité Centro, existiendo así una gran comunicación entre los dos Comités.  
 

https://uexternadoedu-my.sharepoint.com/:f:/g/personal/registrofcp_uexternado_edu_co/EnNk0Q5tZtJFuezknOVeGasBdVUhObmV1tiKzQXBkUxkHQ?e=Y2lTUA
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Recordó que la semana anterior se reunió con el Comité Nacional y que se definió 
algo adicional a lo que ya este Comité había propuesto en la reunión del 10 de 
febrero de 2023. 
 
Recordó que en la reunión pasada se estableció el fortalecimiento de los diferentes 
documentos efectuados por objetivos y que se estableció entregar un documento 
consolidado por cada uno de los subgrupos para lo cual se seleccionarían dos (2) 
representantes y con estos tratar de unificar el documento.  
 
Enfatizó además que con el Comité Nacional en la pasada reunión se definió una 
metodología que quiere compartir hoy con el Comité Regional Centro para saber su 
acuerdo o desacuerdo y de esa manera se pueda alinear, está metodología será 
también compartida mediante el link que se tiene dispuesto y se enfoca en las 
propuestas elaboradas por los actores del proceso y que serán discutidas y 
aprobadas por los miembros del Comité Nacional, que estará conformado por un 
representante de la Región Caribe, que en este momento cuenta con la participación 
de la profesora Martha Mármol de la Universidad Cooperativa de  Santa Marta, un 
Representante de la Región Central que es la Dra. María Elena de la Universidad 
Externado, un representante de la Región de Antioquia y el eje cafetero que es la 
profesora Sandra de la Universidad San Buenaventura y un representante de la 
Región Oriental que es el profesor Germán de la Universidad Francisco de Paula 
Santander, así como un Representante de la Región Pacífica y Occidental, que es el 
profesor Alexander de la Universidad Libre de Cali, para un total de cinco (5) 
miembros.  
 
2.   Presentación Propuesta por parte de los actores del Proceso Comité 

Nacional 

La presidente del Comité mencionó que las propuestas deben estar enmarcadas en 
los objetivos definidos por el Comité Nacional y que marcan la resolución en 
mención. Lo que se pretende es construir una propuesta de resolución de calidad de 
los programas de contaduría pública pertinente y relevante para generación de 
confianza pública de acuerdo con los diferentes contextos del ejercicio profesional. 
 
Enfatizó que esto es lo mismo que el Comité Regional Centro ha venido trabajando 
desde la primera reunión y presentó los tres (3) grandes objetivos definidos. Expresó 
que a nivel del Comité Nacional se proponen cuatro (4) fundamentales, porque lo 
que el Comité Nacional tiene un  (1) objetivo adicional al Regional Centro, pero que 
se podría abarcar de la misma forma si los participantes se encuentran de acuerdo, 
así: 
 

1) Diagnóstico, exigencias y educación para la contaduría pública. 

2) Desarrollo profesional, perfil de competencias. 

3) Fundamentación teórica, conceptual y regulativa, y  
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4) Tendencias y dinámicas nacionales e internacionales.  

 
Parágrafo 1- La propuesta desarrollada en el objetivo general debe contar con el 
consenso de todo el comité y será el resultado del análisis de los documentos 
construidos en los objetivos específicos. 
 
De cada objetivo específico se hará un documento que permita dar sentido y análisis 
de las necesidades y realidad de los programas de contaduría pública en el territorio 
nacional.  
 
La Dra. María Elena, expresó que la idea es que los grupos que han venido 
trabajando en todas las regionales en cada uno de los objetivos, se reúnan y revisen 
objetivo por objetivo y entre todos realicen los documentos como se está realizando 
en la Regional Centro. 
 
Así mismo, se debe definir un cronograma de presentación, discusión y aprobación 
de cada objetivo específico. Luego, cada tema se presentará en una jornada 
académica que estará a cargo logísticamente de una o dos regionales, se recibirán 
insumos de todas las regionales y deberá ser de conocimiento público (por todas las 
universidades que estén trabajando en las regionales), para ello se deberán publicar 
en un sitio de acceso libre, por lo menos con (8) días de antelación a la fecha de su 
presentación, debate y conciliación.  
 
Para la construcción del documento de los objetivos específicos, cada regional 
delegará a dos integrantes (por objetivo), sesión que podría discutir con 
independencia y su resultado será un documento con los consensos y disensos 
respectivos.  
 
La Dra. María Elena mencionó que en el Comité Regional Centro estamos más 
avanzados y quería que fuera de conocimiento de todos lo que se ha venido 
realizando en el Comité Nacional. 
  
Invitó a todos los integrantes del Comité a leer y revisar el documento para poderlo 
discutir y si se tienen observaciones, los integrantes deberán realizarlas. A 
continuación, la Dra. María Elena explica en un cuadro comparativo las propuestas 
de fechas y líneas de trabajo, así: 
 

Línea de Trabajo Regional que lidera la 
mesa 

Temática Regional 
Centro 

Fecha 

Fundamentación Teórica 
Conceptual y de Regulación 

Regional Suroccidente Epistemología y 
pensamiento contable 

10 al 14 de abril 

Tendencias y Dinámicas 
Nacionales e 
Internacionales 

Regional Antioquia y el Eje 
Cafetero, Regional Oriental 

Tendencias Nacionales e 
Internacionales 

17 al 21 de abril 

Desarrollo profesional, perfil 
y competencias 

Regional Caribe  24 al 28 de abril 

Diagnóstico, exigencias, 
educación contable 

Regional Centro Necesidades nacionales e 
internacionales de la 

1 al 5 de mayo 
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profesión y de la formación 
contable 

Construcción de borrador de 
Resolución por parte del 
Comité Nacional 

  15 al 19 de mayo 

Espacio Académico de 
encuentro 

  25 al 26 de mayo 

 
Seguidamente la Dra. María Elena le pregunta al grupo de epistemología y 
pensamiento contable, Sí, en el trabajo que están realizando están involucrados los 
dos temas de fundamentación teórica, de desarrollo profesional y competencias.  
 
El profesor German Zamora realizó su intervención manifestando que, si hay algunos 
elementos que están allí, pero que hay que retomarlos más a fondo, y continuar 
trabajando en la mesa los dos aspectos mencionados. 
 
La Dra. Mará Elena preguntó al equipo de Hernán y Luis Germán, si realizan la 
apertura de los dos temas y si necesitan más apoyo para lo cual indaga si alguien 
más quiere sumarse a las temáticas para seguir trabajando la parte que hace falta 
de acuerdo con los objetivos del Comité Nacional. El profesor Hernán Alonso 
mencionó la importancia de realizar una mejor distribución de los temas en el equipo 
de trabajo para lo cual la profesora Denis Revueltas se sumó al equipo. El profesor 
Alonso mencionó también que en lo que respecta al perfil profesional y las 
competencias es un trabajo adicional que amerita de más tiempo y profundidad. 
 
La profesora Rosa Cuellar, apoyó al grupo de trabajo y manifestó la oportunidad de 
analizar el perfil del profesional de acuerdo con la norma actual y las últimas 
tendencias de la globalización. 
 

 

3. Compromisos, proposiciones y Varios. 

 
La Dra. María Elena reiteró la invitación para que se continúe avanzando en los 
temas correspondientes, de acuerdo con lo dialogado anteriormente y cumplir así 
las fechas propuestas.  
 
Así mismo enfatizó en realizar el envío del documento con la metodología que se 
definió en el Comité Nacional, para que sea revisado con el debido cuidado y realizar 
los comentarios y observaciones correspondientes. 
 
Antes de cerrar la reunión la presidente del Comité Regional preguntó a los 
asistentes del Comité sobre si algún representante de la Universidad ECCI está 
presente en la reunión, ya que esta universidad en reuniones anteriores había 
ofrecido su auditorio y es necesario definir el espacio para la reunión del evento del 
Comité Nacional y su integración con todas las regionales, para lo cual se avisó que 
la profesora Macías quien había realizado el ofrecimiento ya no trabajaba allí, la 
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Profesora Jenny Carolina mencionó al profesor Alexander que ha venido 
interactuando en los comités y que pertenece a esa Universidad. La presidente del 
Comité mencionó la importancia de preguntarle primero a la Universidad ECCI, 
anotando ya que esta fue quien ofreció su espacio para la reunión y se debe contar 
primero con ellos sobre si mantienen o no su ofrecimiento. 
 
De igual manera la profesora ofrece las instalaciones de Compensar, a lo que la 
presidente del Comité manifestó su agradecimiento y de nuevo la pertinencia de 
contar primero con la Universidad ECCI, para que no sienta que se le quitó su espacio 
y hasta tanto ellos oficialmente no digan si otorgan o no el mismo, no se tomará la 
decisión para lo cual se invita al profesor Alexander quien pertenece a esta 
Universidad a que presente dicha respuesta en la próxima reunión del Comité.  
 
Finalmente, la Dra. María Elena invitó a los asistentes a la próxima reunión del 
Comité Regional Centro de Educación a realizarse el próximo 10 de marzo a las 2:00 
p.m.  
 

4. Finalización 

Se finalizó la reunión del Comité Regional Centro de Educación-CTCP, agradeciendo 
a todos los asistentes, y nuevamente como en todas las reuniones se invita a realizar 
el trabajo correspondiente para hacer realidad el objetivo propuesto en pro de la 
educación de los nuevos profesionales en Contaduría Pública.  
 
 
 
 
 
 
 
 
María Elena Escobar Ávila                                Marisol Martínez de la Peña 
Presidente               Secretaria Técnica  
Comité Regional de Educación Centro           Comité Regional de Educación Centro 


